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Niederschrift über die 34. Sitzung des Hauptausschusses am 
12.06.2008, 17:00 Uhr, Großer Sitzungssaal, Rathaus, Markt 8, 48653 
Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 
 Bemerkung 

Vorsitz 
Herr Heinz Öhmann Bürgermeister  

stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Thomas Bücking CDU  

Frau Nicole Dicke Pro Coesfeld  

Frau Brigitte Exner CDU  

Herr Norbert Frieling CDU  

Herr Erwin Güldenhöven CDU  

Herr Günter Hallay Pro Coesfeld  

Herr Uwe Hesse Pro Coesfeld  

Herr Ralf Nielsen SPD abwesend bei TOP 2 und 3 n. ö. S. 

Herr Dr. Thomas Pago Pro Coesfeld  

Herr Horst Schürhoff SPD  

Frau Martina Vennes Pro Coesfeld  

Frau Margret Woltering CDU  

beratende Mitglieder 
Frau Charlotte Ahrendt-Prinz BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  

Frau Sybille Schall FDP  

Verwaltung 
Herr Manfred Schlickmann FBL 20  

Herr Jürgen Höning FB 10  

 
Schriftführung: Jürgen Höning 
 
Herr Bürgermeister Heinz Öhmann eröffnet um 17:00 Uhr die Sitzung und stellt die ord-
nungsgemäße Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Die Sitzung endete um 17:35 Uhr. 
 



 - 2 - 

 
Es besteht Einvernehmen, die Tagesordnung im öffentlichen Teil um den Tagesordnungs-
punkt „Einstiegshilfe am Bahnhof Lette; Finanzierung der Maßnahme“, Vorlage 138/2008, 
und im nicht öffentlichen Teil um den Tagesordnungspunkt „Veräußerung eines Grund-
stücks“, Vorlage 139/2008 zu erweitern. 
 

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 1.  Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
 2.  Antrag der CDU-Fraktion bzgl. der organisatorischen Vorbereitung zur Umwandlung des 

städtischen Eigenbetriebs Abwasserwerk 
Vorlage: 128/2008 

 
 3.  Einstiegshilfe am Haltepunkt Lette: Finanzierung der Maßnahme 

Vorlage: 138/2008 
 
 4.  Anfragen 
 

Nicht öffentliche Sitzung 
 1.  Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
 2.  Stadthalle - Erbbaurechtsvertrag, ergänzende Vereinbarung, Pachtvertrag 

Vorlage: 117/2008 
 
 3.  Mietvertrag über den Pavillon am Anna-Katharina-Emmerick-Kindergarten 

Vorlage: 084/2008 
 
 4.  Veräußerung des Grundstücks 

Vorlage: 139/2008 
 
 5.  Anfragen 
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Erledigung der Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Mitteilungen des Bürgermeisters 

 
Mitteilungen des Bürgermeisters liegen nicht an. 
 
 

TOP 2 
Antrag der CDU-Fraktion bzgl. der organisatorischen Vorbereitung zur 
Umwandlung des städtischen Eigenbetriebs Abwasserwerk 
Vorlage: 128/2008 

 
Namens der Fraktion Pro Coesfeld beantragt Herr Hallay, den Antrag der CDU-Fraktion da-
hingehend zu ergänzen, dass bevor organisatorische Vorbereitungen getroffen werden, dem 
Ausschuss ein ausgearbeitetes mit Zahlen und verlässlichen Prognosen versehenes Kon-
zept vorgelegt wird. 
 
Eine Ausdehnung der Umwandlung auch auf den städtischen Baubetriebshof und den Fach-
bereich Bauen und Umwelt, wie von Frau Dicke vorgeschlagen, wird zurückgestellt. 
 
Die Verwaltung sagt für die kommende Hauptausschusssitzung zu, den Aufwand darzustel-
len, der für die organisatorischen Vorbereitungen bezüglich der angedachten Umwandlungen 
erforderlich sein wird. 
 
Es besteht Einvernehmen darüber, den Beschlussvorschlag um den Antrag von Herrn Hallay 
zu ergänzen.  
 
Beschluss: 
 

Es wird beschlossen, die Verwaltung zu beauftragen, die organisatorischen Vorbereitun-
gen für die Umwandlung des städtischen Eigenbetriebs Abwasserwerk zu treffen. Der 
AöR als rechtsfähige Anstalt des öffentlichen Rechts soll die Aufgabe der Abwasserbesei-
tigung übertragen werden. Als weiterer Anstaltszweck soll die Versorgung mit Energie und 
Wasser definiert werden, die die Anstalt durch eigene Gesellschaften erfüllt. 
 

Bevor organisatorische Vorbereitungen getroffen werden, ist dem Ausschuss ein ausge-
arbeitetes mit Zahlen und verlässlichen Prognosen versehenes Konzept vorzulegen. 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 13 00 00 
 
 

TOP 3 Einstiegshilfe am Haltepunkt Lette: Finanzierung der Maßnahme 
Vorlage: 138/2008 

 
Beschluss: 
 

Es wird beschlossen, die Mittel zur Finanzierung des Eigenanteils für den Bau einer bar-
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rierefreien Einstieghilfe am Haltepunkt Coesfeld – Lette außerplanmäßig bis zu einer Hö-
he von maximal 11.000 € zur Verfügung zu stellen. Dabei geht die Stadt Coesfeld davon 
aus, dass die Rampe - wenn die technischen Voraussetzungen vorliegen - gegenüber der 
ursprünglichen Planung verschoben wird (in Fahrrichtung Coesfeld). 

 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 13 00 00 
 
 

TOP 4 Anfragen 

 
Frau Ahrendt-Prinz fragt an, ob die Einbringung des Haushalts 2009, die nach den bisheri-
gen Planungen für den 20.11.2008 vorgesehen ist, um zumindest eine Woche auf den 
13.11.2008 verlegt werden könne. Dann hätten die Fraktionen die für die Beratungen erfor-
derliche Zeit. 
 
Nachdem Herr Schlickmann den für die anstehenden Aufgaben in der Kämmerei ohnehin 
schon eng gefassten Zeitplan dargestellt hat, schlägt Herr Bürgermeister Öhmann eine ge-
schlossene Infoveranstaltung vor, die die Zustimmung von Frau Ahrendt-Prinz findet. 
 
 
 
 
 

Heinz Öhmann Jürgen Höning 
Bürgermeister Schriftführer 


